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重点

世博山东馆明日回迁济南
成为中国馆部首家展开撤馆回迁工作的展馆

本报上海10月30日讯(记者

郭静 李文鹏) 截至10月30日，

世博会山东馆接待观众达660万。

当日上午，山东馆部署回迁济南的

工作，决定11月1日开始撤馆，成

为中国馆部首家展开撤馆回迁工

作的展馆。

山东馆自开馆运营以来，在6

个月的时间里，接待了660万海内

外观众，也是省市区展馆中客流量

最大、最受关注的展馆之一；在腾

讯网的世博风云榜评选中，山东馆

被网友评选为十大地方馆之首。山

东馆的孔子像因受到观众的热烈

欢迎而被世博博物馆永久珍藏。

记者获悉，我省已成立山东馆

撤展回迁领导小组，山东工艺美术
学院承担具体回迁重建工作。回迁
工作会议上，相关部门指出，重建

山东馆是山东省参与上海世博会

的永久纪念，是“见证成功，留住精

神，延续难忘”的重要载体，是世博
后山东形象的展示基地，是延续世
博理念，传承世博遗产，发扬世博
精神的文化地标之一。

山东省上海世博会参展工作

领导小组执委会副主任潘鲁生表

示，回迁重建工作是留存世博精

神，记忆山东馆的印记，传承山东

当代文化也是回迁工作的重要组

成部分。

2010年上海世博会将于10月
31日晚落下帷幕。世博会闭幕当

天，各个展馆陆续闭馆。据介绍，上

海世博会闭幕式主要是室内文化

演出活动，将不会再安排焰火表

演。另外，为确保园区正常运行，闭

幕当天组织者也不再安排闭幕狂

欢活动。世博园区将在31日24点

正式闭园。

本报上海10月30日讯(记者

李文鹏 郭静) 30日，记者从上

海世博会英国馆了解到，在31日的

英国馆闭馆仪式上，英国环境食品

与农村事务部部长 C a r o l i n e

Spelman将摘下“种子圣殿”60680

根亚克力杆中的第一根，并将于下

个月赠送给中国的一所学校。

据了解，蒲公英造型的英国馆

外立面由60680根蒲公英“种子”触

须构成，世博会结束的第二天，该

馆就将开始拆除工作。拆除下来的

“种子”中有2万份将赠送给昆明植

物研究所与英国皇家基尤植物园；

1000份“种子”将赠给中国的学校；

其余的“种子”将面向公众进行慈

善拍卖。

随着英国馆第一株“蒲公英”

的“飘落”，英国馆的“后世博计划”

也正式启动。英国馆的“后世博计

划”是将英国馆这颗“蒲公英”的种

子撒遍中国各地。英国馆希望各大学

校和学术机构能够利用这些种子和
教材，让下一代理解保护生物多样性

与可持续发展的重要性。

据悉，10月28日，英国馆的蒲

公英“种子”在淘宝网团购平台开

拍，定价 199元。开拍1分钟内，

5000份种子就被全部拍下，几分钟

后又紧急追加3000份，但又在1分

钟内被抢完。在总计不到2分钟的

时间内共拍出8000份“种子”。

全国人大代表将调研“血荒”
同时还将继续向全国人大提出修改《献血法》的建议
本报记者 刘爽

谈及“血荒”中被推到风口浪

尖上的公务员群体等献血少的问
题，姜健认为，不应单纯指公务员

等献血少。原来许多单位都组织集

体献血，很多人会主动献血，但是
现在不组织集体献血了，献血又尚

未成为一种日常机制，许多人平时
就想不到要去献血。“应该继续给

他们提供机会，如上门动员、单位

加强宣传等。”

对于破解“血荒”难题，她指出

首先应该扩大无偿献血的范围。

“例如到农村去，许多农民工走到

城市来了，他们开始献血，但是九

亿农民，打工的只是少数。遇到大

灾大难看到宣传时，许多农民都跑

到红十字会希望能献血，如果加强
对他们的宣传，会有很大改观。”其

次，还要加强对献血常识的宣传，

让大家知道献血对身体是无害的，

献血是安全的。

姜健强调，对献血者进行一定

的激励也是有必要的。“如献血后
需要好好补养身体，给其提供一定

的补养；为献血者提供一些日常医

疗、生活的优待等等，可以提高无

偿献血的积极性。”

姜健一直在做有关《献血法》

实施情况的调研，她发现《献血法》

已逐渐与实际工作不相适应。为

此，她曾于2006年全国两会上提

出修改《献血法》的议案。

2008年，姜健再次提出关于

修改《献血法》的12条建议。她指

出，政府等职能部门应该加大对无

偿献血的投入和支持。“除了加大

资金投入外，相关部门应该对献血

单位提供相应帮助，如献血车停车

问题、献血屋设点问题，蔬菜都有

绿色通道，为什么不给献血车绿色

通道呢？”

姜健说，只有地市有血站可以

采血，而县级市及以下只有大医院

的血库可以存血，遇到患者需临时

配血、用血，还不能在当地采，只能

到地级市，要经过很多复杂程序，

如果送血的路上一堵车，病人更加

危险。她举了个例子，自己的母亲
之前病危手术需要临时用血，血库

里没有，情急之下她想自己在曲阜

当地输血给母亲，但是因为当地医

院不具备采血资质，她的要求被拒

绝了。

据了解，姜健的这些建议都已

得到卫生部的答复，且有一部分逐

渐被采纳，如献血数量，现在只要

献血者身体情况允许，都会被提议

献血400毫升。

格姜健简历

姜健，中国红十字会曲阜医院
院长，连续当选第七、八、九、十、十
一届全国人大代表。曾获得“国际人
道主义服务荣誉奖”、“全国劳模”等
120余项荣誉称号。她连续七年坚持
不懈地向全国人大提出议案要求制
定《献血法》，最终经八届全国人大
常委会第29次会议通过实施。

谈“血荒”：有必要对献血者进行激励

谈修法：献血车也应有绿色通道

低碳研讨会

山理工举行

英国馆第一株“蒲公英”今日“飘落”

千株“蒲公英”将赠给中国学校
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本报济南10月30日讯

31日，由山东省社科联、大众
报业集团主办，山东理工大学
承办的山东社科年会专题论
坛——— 低碳经济与低碳技术
科学国际研讨会在淄博举行。

本次论坛深入探讨了中
国发展低碳经济面临的机遇
与挑战、规律和经验，以及存
在的问题和制约因素等。与会
专家认为，发展低碳经济与我
国转变增长方式、调整产业结
构、落实节能减排目标和实现
可持续发展目标具有一致性。

同时，我国发展低碳经济
也面临着诸多不利条件与挑
战。大力发展低碳经济，必须
尽快转变发展观念，创新发展
模式。制定和落实低碳经济发
展战略，鼓励低碳经济制度创
新；调整产业结构，发展具有
低碳特征的产业，构建低碳能
源产业体系；积极研发和推广
低碳技术，增强低碳技术的引
进、消化和创新；发挥政府在
减排中的监管功能，提高人们
对低碳经济的认知水平。

本报记者

本报济南10月30日讯(记

者 张璐) 从省住房城乡建
设厅获悉，28日至30日，省政
府在济南分别召开了《黄河三
角洲城镇体系规划》和《鲁南
城镇带规划》评审会，来自住
房城乡建设部、中国科学院、

中国社会科学院、北京大学、

清华大学等的专家，对省住房
城乡建设厅组织编制的两项
规划进行评审。

据介绍，《黄河三角洲城
镇体系规划》中提出：把黄河
三角洲建设成为山东省乃至
环渤海地区新的经济增长极，

人与自然和谐、经济社会协
调、城乡一体化的新型生态经
济区。《鲁南城镇带规划》提出
通过实施东依山东半岛城市
群，北接济南都市圈，南连徐连
经济带，西接陇海城镇带的发
展策略，把鲁南建设成为经济
高效、文化繁荣、城乡一体、人
民富裕、生态文明、社会和谐
的黄淮海地区发展高地。

据悉，省住房城乡建设厅
和规划编制单位将根据评审
会专家们提出的意见和建议，

尽快对规划成果进行完善，并
上报省政府批复实施。

我省两城镇带

进入评审阶段

“血荒问题已引起

我的关注，我将联系各

地血液中心，对无偿献

血现状进行调查，并形

成完整的报告，在明年

全国两会时提交修改

《献血法》的建议。”30

日，谈到目前全国多处

蔓延的“血荒”问题时，

全国人大代表姜健表示

会尽快形成完善的调研

报告，在全国两会上继

续提出修改建议。

据新华社澳门10月30日

电 澳门特区政府民政总署
日前表示，澳门石排湾郊野公
园熊猫馆主体工程已经完成，

争取让中央赠澳大熊猫12月
下旬与澳门居民见面。

去年12月19日，国家主席
胡锦涛在澳门宣布，中央政府
决定向澳门特别行政区赠送
一对大熊猫。今年5月29日，国
家林业局确定成都大熊猫繁
育研究基地谱系号为717和
710的一对大熊猫将赴澳门定
居。经过澳门居民投票，这对
大熊猫最终得名“开开”和“心
心”。

一对大熊猫

年底赴澳门

血荒之困


